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28 de abril, por la mañana, reunión en el 

Ministerio de Defensa. 

29 de abril, Por la mañana, atención en 

Obispado; 15 hs., invocación religiosa 

por la finalización de la Campaña Antár-

tica de Verano 2024/2025, Puerto de 

Buenos Aires; 18 hs., reunión Formado-

res de Seminario y Directores Espiritua-

les en se Seminario; 19:30 hs., Misa con 

Vísperas en el Seminario; 19 hs., inicio 

de Novena en honor a Ntra. Sra. de 

Luján, Patrona del Obispado Castrense 

y de las Fuerzas Federales de Seguri-

dad de Argentina, Santa Misa, Región 

Centro, transmisión, Canal de YouTube 

de nuestra Diócesis.   

30 de abril, atención en Obispado; Al-

muerzo en la Curia. 

1 de mayo, 9 hs., acto por el 43° aniver-

sario del bautismo de fuego de la Fuerza 

Aérea Argentina en Base Aérea de 

Morón; 12 hs., Santa Misa en la Basílica 

de Luján por aniversario sacerdotales de 

ordenación.  

4 de mayo, Santa Misa de Confirmación 

en Parroquia San Miguel Arcángel, Base 

Aérea El Palomar, Buenos Aires. 
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CON CADA COMPRA LAS REGALÍAS Y GANANCIAS 

POR DERECHOS DE AUTOR SON DONADAS AL 

SOSTENIMIENTO DEL SEMINARIO DIOCESANO . 
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DEL 27 DE ABRIL AL 4 DE MAYO 2025 

MENSAJE  

 

 

 

 

 

 

Querida comunidad diocesana: 

Estamos viviendo estos días, aún 

en el corazón, la Pascua del Papa 

Francisco, nos hemos Unido en la 

oración en común dando gracias a 

Dios por el don de su vida y su 

servicio de pastor entre nosotros, 

como les compartía en la misa 

que celebramos en nuestra Iglesia 

Catedral: 

 "...he recogido en estos ocho 

años como Obispo Castrense lo 

que significó el paso del entonces 

Cardenal Bergoglio por este Obis-

pado y se lo recuerda con afecto y 

gratitud. Por eso queremos dar 

gracias a Dios por su servicio y 

por este paso en esta Iglesia Cas-

trense y por el Don de su vida. 

Estoy seguro de que a muchos 

nos quedará para siempre en 

nuestra memoria y corazón sus 

gestos, nadie duda que Francisco 

hablaba con sus acciones. Nos 

ayudó como Iglesia a mirar lo 

esencial, a renovar la pasión 

evangélica y la cercanía a los más 

pobres, a los que más sufren, a 

los inmigrantes, a los frágiles, a 

los presos, a los postergados, en 

fin, la mirada hacia todos los que 

más sufren, a los que no cuentan 

a los ojos humanos, y como decía 

el Papa, “para los descartados”. 

Rezamos por el Papa, qué él rece 

por nosotros y, juntos con él, reza-

mos por su sucesor. Les quería 

compartir también, sobre el inicio 

de nuestra novena diocesana en 

honor a nuestra Madre la Virgen 

de Luján. Lo haremos en clave de 

esperanza, siguiendo el Año Jubi-

lar que nos ha regalado Francisco  

El tiempo de novena es un tiempo 

de Gracia muy particular, que nos 

ayuda a rezar juntos, aprovechan-

do también los medios de comu-

nión como lo son estos medios de 

comunicación. Cada Región Pas-

toral en los que se agrupa nuestro 

Obispado, irá animando cada día 

de la Novena 

Que nuestra Madre, en la tan 

querida advocación de la Virgen 

de Luján, haya recibido al Papa 

Francisco junto a sí en el Cielo y 

nos dé a todos, un corazón que se 

renueva siempre en la esperanza, 

esperanza que no defrauda. 

Mi paternal bendición  

✠Santiago 

  

Juan 20: 20-29                                                                                                                          DOMINGO 27 DE ABRIL 

20Dicho esto, les mostró las manos y el costado. Los discípulos se alegraron de ver al Señor.21Jesús les dijo otra 

vez: «La paz con vosotros. Como el Padre me envió, también yo os envío.»22Dicho esto, sopló sobre ellos y les dijo: 

«Recibid el Espíritu Santo.23A quienes perdonéis los pecados, les quedan perdonados; a quienes se los retengáis, 

les quedan retenidos.»24Tomás, uno de los Doce, llamado el Mellizo, no estaba con ellos cuando vino Jesús. Los 

otros discípulos le decían: «Hemos visto al Señor.»25Pero él les contestó: «Si no veo en sus manos la señal de los 

clavos y no meto mi dedo en el agujero de los clavos y no meto mi mano en su costado, no creeré.»26Ocho días 

después, estaban otra vez sus discípulos dentro y Tomás con ellos. Se presentó Jesús en medio estando las 

puertas cerradas, y dijo: «La paz con vosotros.»27Luego dice a Tomás: «Acerca aquí tu dedo y mira mis manos; trae 

tu mano y métela en mi costado, y no seas incrédulo sino creyente.»28Tomás le contestó: «Señor mío y Dios 

mío.»29Dícele Jesús: «Porque me has visto has creído. Dichosos los que no han visto y han creído.» 

EVANGELIO  

AGENDA PASTORAL  

MÁS INFORMACIÓN 
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www.obispadocastrenseargentina.org  

prensaobispadocastrensearg@gmail.com  

ESCANEANDO ACCEDA AL CANAL DE INFORMA-

CIÓN DE LA DIÓCESIS EN TELEGRAM Y 

WHATSAPP 

REDES SOCIALES 

AÑO DEL JUBILEO DE LA ESPERANZA - EN CAMINO AL JUBILEO DIOCESANO 
CNN Radio Argentina. En la nota, también 

destacó, “muere un grande y en Argentina 

debemos darnos cuenta de que era un 

argentino que lideraba la Iglesia”.- 

NACIONALES | El Papa murió en su ley, 

quiso entregarse, no pensó en sí mismo, así 

el Señor lo llamó a su presencia, las pala-

bras fueron compartidas por el Obispo 

Castrense y de las Fuerzas Federales de 

Seguridad en entrevista con DEF 

(Defensa). Mons. Santiago Olivera expresa-

ba, “el Papa Francisco es un don para la 

Iglesia y para nuestra Patria.- 

NACIONALES | Como creyentes rezamos 

por el eterno descanso del Papa Francisco 

y rezamos también por los Cardenales que 

elegirán al Papa, para que sean dóciles al 

Espíritu, así lo pidió el Obispo Castrense y 

de las Fuerzas Federales de Seguridad al 

compartir la Homilía en la Santa Misa por el 

eterno descanso del Santo Padre. En la 

mañana del viernes 25 de abril en la Iglesia 

Catedral Castrense, Stella Maris, en la 

Ciudad Autónoma de Buenos Aires, donde 

Mons. Santiago Olivera presidió la Eucaris-

tía, concelebraron Capellanes de las Fuer-

zas Armadas y Fuerzas Federales de 

Seguridad.- 

NACIONALES | Quiera Dios que tengamos 

la gracia de seguir las huellas del encuentro, 

de la fraternidad, así lo expresó el Obispo 

Castrense y de las Fuerzas Federales de 

Seguridad en comunicación con nuestra 

redacción al describir su participación en la 

Santa Misa Exequial por el Descanso de Su 

Santidad Francisco. Entre sus palabras 

compartidas, Mons. Santiago Olivera nos 

dijo, quisiera compartir con ustedes que de 

los tantos gestos con los cuales nos enseñó 

con su vida el Santo Padre Francisco qui-

siera recordar aquella imagen subiendo esa 

escalera en Plaza San Pedro en la pande-

mia totalmente solo, y sus propias palabras 

cuando dijo, «Nadie se salva solo, todos 

estamos en el mismo barco».- 
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Quiera Dios que tengamos la gracia de seguir las huellas 

del encuentro, de la fraternidad, así lo expresó el Obispo 

Castrense y de las Fuerzas Federales de Seguridad, 

Mons. Olivera en comunicación con nuestra redacción al 

describir su participación en la Santa Misa Exequial por el 

Descanso de Su Santidad Francisco. Mons. Santiago, 

nos contó, “tuve la gracia de compartir la Eucaristía en la 

explanada de la Catedral Metropolitana, esta mañana, en 

la Ciudad Autónoma de Buenos Aires, donde el Arzobis-

po, Mons. Jorge García Cuerva compartió la predicación. 

Quien, al referirse al Pontificado del Santo Padre Francis-

co, señaló que el Papa desenmascaró proféticamente a 

varios demonios que hacen sufrir al mundo.  

Al respecto, Mons. García Cuerva señaló, Francisco, 

desenmascaró, «(…), el demonio de la exclusión, de la 

cultura del descarte y la indiferencia, porque se considera 

al ser humano en sí mismo como un bien de consumo, 

que se puede usar y luego tirar. Los excluidos no son 

solamente explotados sino también desechables y des-

cartables». 

Además, el Arzobispo compartió antes de invitar a rezar 

juntos el Padre Nuestro, «quienes tenemos la experien-

cia de ser varios hermanos, o los papás, que tiene varios 

hijos, sabemos que uno de los dolores más grande es, 

ver a los hijos separados, ver que no se reconcilian, que 
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Por Capellán, Padre Pablo Sylvester 

Es el domingo de la divina mise-

ricordia, todo el fruto de la Pas-

cua no es sino la misericordia de 

Dios, la misericordia del Cristo 

de cuyo costado abierto brota 

“sangre y agua” (Jn 19,34), sím-

bolos de la eucaristía y del bau-

tismo, que permiten la regenera-

ción y salvación del mundo ente-

ro. “Por su dolorosa Pasión, ten 

misericordia de nosotros y del 

mundo entero” rezamos en la 

coronilla. 

La Iglesia es el cuerpo de Cristo, 

y como cuerpo en estos días 

rezamos por el papa Francisco 

que ha fallecido y en clima de 

oración rezamos por el próximo 

papa; es un clima de plegaria 

que se da solo en los días en 

que la sede de Pedro está va-

cante y vivimos estos días con fe 

profunda. 

“Dichosos aquellos que creen sin 

ver” (Jn 20,29) le dice Jesús a 

Tomás y ellos somos nosotros 

quienes creemos que Cristo ha 

resucitado, está vivo y es la 

cabeza de este cuerpo que es la 

Iglesia. 

No es lo mismo vivir estos con fe  

que sin ella, no es lo mismo 

creer que la Iglesia es una Insti-

tución fundada por Cristo y asis-

tida por el Espíritu Santo que 

reducirla a una mera institución 

humana con fines inmanentes y 

ultraterrenos, no es lo mismo 

perseverar en la oración y confe-

sar a diario a Cristo vivo diciendo 

con Tomás: “Señor mío y Dios 

mío” (Jn 20,28), que alimentar-

nos única y exclusivamente con 

los contenidos de la prensa y de 

los medios que poseen una 

mirada secular y mundana de la 

Iglesia Católica. 

¡Con honda fe confesemos que 

Cristo está vivo y que el sepulcro 

está vacío!- 
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SÍ NTESÍS DE LAS PRÍNCÍPALES NOTÍCÍAS DÍOCESANAS 

QUIERA DIOS QUE TENGAMOS LA GRACIA DE SEGUIR                                              

LAS HUELLAS DEL ENCUENTRO, DE LA FRATERNIDAD 

REFLEXÍO N DEL EVANGELÍO 
no se hablan. Por eso en este Padre nuestro, como hijos 

de ese mismo Padre del Cielo, recemos juntos (…)»”. 

Profundizando, el Obispo Castrense y de las Fuerzas 

Federales de Seguridad, nos contó, “al repasar estas 

palabras, que nos invitan a reflexionar, con tristezas des-

cubrimos que hay muchas heridas en nuestro país. Po-

dríamos decir, «Jesucristo Señor de la historia te necesita-

mos, nos sentimos heridos y agobiados».  

Nos sentimos heridos, porque todavía hay miradas más 

egoístas, hay intereses políticos que fragmentan, hay 

miradas ideológicas que siempre ciegan. Y en nuestra 

propia realidad castrense, hemos sido testigos de, podría-

mos decir, pero con respeto, de miserias humanas, don-

de no hay tregua alguna como lo que sucedió entre Ucra-

nia y Rusia que en medio de la guerra cesaron el conflicto 

por un día, en honor a Francisco. 

Acá, algunos ni respetaron la tregua, ni la cercanía de 

encuentros, que más allá de lo político podemos reunir-

nos más allá de nuestros pensamientos, de nuestras 

miradas, que podamos encontrarnos como hermanos, en 

una Patria que nos integre e incluya a todos. Quiera Dios 

que trabajemos por esto, quiera Dios que tengamos la 

gracia de seguir las huellas del encuentro, de la fraterni-

dad”.   

Seguidamente, Mons. Santiago Olivera dijo, “regresando 

a la Homilía del Arzobispo de Buenos Aires, Mons. Jorge, 

quisiera compartirles las siguientes palabras de él, »(…) 

les propongo mirar el frontispicio de la catedral, que es la 

parte que está arriba de las columnas de la catedral, 

donde Jorge Bergoglio fue arzobispo desde 1998. Allí 

está representado el episodio bíblico 

del encuentro del patriarca Jacob con su hijo José. Bue-

nos Aires venía a reconciliarse con la Confederación 

Argentina en fraterno pacto de unión rubricado en San 

José de Flores, en 1859. Esa escena fue elegida con la 

intención de perpetuar a través del arte, la reconciliación 

nacional alcanzada. Hoy quisiera que volvamos allí nues-

tra mirada e imaginemos el abrazo que nos debemos 

como argentinos, el abrazo que negamos al que piensa 

distinto, o al que tiene otras costumbres u otro modo de 

vivir, el abrazo que no compartimos con los que sufren, 

incluso los abrazos que no nos pudimos dar durante la 

pandemia«. 

Al expresar esto, el pueblo reunido en Plaza de Mayo 

aplaudió afectuosamente. Este signo, nos revela, por lo 

tanto, que el pueblo quiere reconciliarse, diciendo basta 

de enfrentamientos, de insultos, de agravios”. 

Por último, nuestro Obispo nos dijo, “quisiera compartir 

con ustedes que de los tantos gestos con los cuales nos 

enseñó con su vida el Santo Padre Francisco quisiera 

recordar aquella imagen subiendo esa escalera en Plaza 

San Pedro en la pandemia totalmente solo, y sus propias 

palabras cuando dijo, «Nadie se salva solo, todos esta-

mos en el mismo barco». 

El Papa, siempre habló de unidad, de todos juntos. Esa 

imagen tremenda caminando así hacia la cruz. Descubrir 

que él fue el impulsor y que repetía todo el tema de la 

cultura del encuentro y el Sínodo, que es caminar juntos, 

cómo decía el Papa, »todos estamos en el mismo bar-

co»”.- 
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NACIONALES | La muerte no es algo que nos pasa, sino 

alguien que pasa, la muerte es paso y la muerte es abrazo 

con el Padre, así lo expresó el Obispo Castrense de Argenti-

na, al compartir la Homilía al presidir la Santa Misa, al referirse 

a la novedad del fallecimiento del Santo Padre Francisco. 

Mons. Santiago decía en su homilía el 21 de abril, "sin duda la 

historia se va a encargar de ir manifestando su obra, aquella 

que cambió muchos modos en la Iglesia, que nos hizo poner 

nuestra mirada en los más pobres, en los más necesitados, 

en la predicación sin cansarse por la paz, en la Iglesia que 

tiene que ser pobre para los pobres, en la Iglesia en salida”.- 

NACIONALES | La muerte del Santo Padre Francisco es una 

perdida, no solo para la Iglesia sino para el mundo, era un 

referente, así lo expresó el Obispo Castrense y de las Fuerzas 

Federales de Seguridad de Argentina al ser entrevistado por 


